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337ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO TÉCNICO ADMINISTRATIVO DA 1 

FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO. ATA. Às 2 

nove horas e trinta minutos, em segunda chamada, no décimo primeiro dia do mês 3 

de julho de dois mil e vinte quatro, na sala 101 do bloco A, realizou-se a 337ª 4 

Reunião Ordinária do Conselho Técnico Administrativo (CTA) da Faculdade de 5 

Educação, sob a Presidência do Senhor Prof. Dr. Valdir Barzotto, Vice-Diretor; com 6 

a presença dos seguintes membros: Prof. Dr. Rogério de Almeida, Chefe do EDA; 7 

Profa. Dra. Cássia Geciauskas Sofiato, Vice-Chefe do EDF; Sra. Lilian Victoria 8 

Curriel Passeri, representantes da direção; Srta. Paula Freire Mendonça, 9 

representante dos funcionários administrativos e Assistente Técnica Financeira, 10 

Regina Sonia da Silva Santiago, Assistência Técnica Administrativa e Luci Mara R. 11 

Gimenes, Assistente Técnica Acadêmica. Justificaram a ausência: Profa. Dra. 12 

Carlota Boto, Diretora (férias), Profa. Dra. Cláudia Valentina Assumpção Galian - 13 

Chefe do EDM, Profa. Dra. Maria Letícia Barros Pedroso Nascimento, 14 

representante dos docentes; Profa. Dra. Vivian Batista da Silva, Diretora da Escola 15 

de Aplicação, Sra. Maria Clara Bueno Passeri, Sra. Daniela Pires, Representando 16 

a Biblioteca. Tendo em vista a presença dos membros, o Senhor Vice-Diretor, 17 

declara aberta a sessão da 337ª Reunião Ordinária do CTA da FEUSP.  Iª PARTE 18 

- DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE ATA 1 - Discussão e Votação da Ata da 332ª 19 

Reunião Ordinária do Conselho Técnico Administrativo (CTA) da FEUSP, realizada 20 

no dia 08/02/2024. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho 21 

Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 05 (cinco) votos. 2 - Discussão e Votação 22 

da Ata da 333ª Reunião Ordinária do Conselho Técnico Administrativo (CTA) da 23 

FEUSP, realizada no dia 14/03/2024. Colocada em discussão e, a seguir em 24 

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 05 (cinco) votos. 3 25 

- Discussão e Votação da Ata da 334ª Reunião Ordinária do Conselho Técnico 26 

Administrativo (CTA) da FEUSP, realizada no dia 11/04/2024. Colocada em 27 

discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) 28 

aprovou por 05 (cinco) votos. IIª PARTE - EXPEDIENTE - 1. Expediente do Vice-29 

Diretor da FEUSP: Prof. Valdir pediu para incluir na Pauta (Memo EDA 48/2024 - 30 

como item 1.2.2) inscrição de candidatos do processo seletivo de Educação 31 

Especial. Prof. Valdir falou sobre a aprovação da verba da Pró-Reitoria de 32 

Graduação em um projeto feito pela Comissão de Graduação para melhoria dos 33 

ambientes de aula e de convívio dos estudantes de graduação. Foi aprovado dentro 34 



2 

 

 

 

do projeto e tem até 2026 para gastar, o projeto vai circular e será enviado para a 35 

Comissão de Orçamento para discutir o modo como ser gasto. Prof. Valdir disse 36 

que propôs a escrita de um documento solicitando a criação de um evento com o 37 

máximo possível de acessibilidade, tendo em vista o evento da Marisa Monte que 38 

não tinha acessibilidade e também houve reclamações na Feira do Livro, Feira das 39 

Profissões que não tem o cuidado com a acessibilidade, conversou com a Profa. 40 

Cássia e, propôs que se fizesse um evento somente com cadeirantes e que a USP 41 

é vista como um ambiente não receptivo para esse público e foi constituída uma 42 

Comissão para fazer um esboço de documento no drive para todos interferir. A ideia 43 

é fazer uma solicitação, especialmente para a Pró-Reitoria de Extensão e de 44 

Inclusão e Pertencimento que, com a ajuda da Marisa Monte, que é embaixadora 45 

do USP Diversa, para se pensar em um evento, pode ser pequeno, com o máximo 46 

possível de acessibilidade. Prof. Valdir disse que a Profa. Kimi sugeriu que se tire 47 

um protocolo de acessibilidade para os eventos na USP, porque se houver mesmo 48 

uma retomada da produção de eventos culturais, como é o procedimento da 49 

Reitoria e da comunidade, seria importante que se entenda os trâmites de 50 

acessibilidade, não se pode fazer o evento sem ter sinalização. Farão uma 51 

conversa, um esboço do documento e depois colocarão no drive de modo a que 52 

seja alimentado até a versão final, que deverá passar pelas instâncias. Prof. Valdir 53 

complementa que na última reunião do CTA, ficou-se de verificar a possibilidade de 54 

salas para duas coisas distintas: a sala para descanso, recreação dos funcionários 55 

e para o projeto da PRIP, que foi conquistado aqui pela Faculdade de Educação. 56 

Demorou-se um pouco porque dependia de uma reunião do EDF que cogitou a 57 

cessão de uma sala que é a sala 231, que é metade da sala 101 e que dá para 58 

fazer muita coisa. Anteriormente a discussão era sobre as salas do terceiro andar 59 

que são bem menores e menos acessíveis. O segundo problema de sala era para 60 

ter uma sala de acolhimento no térreo do bloco B, tinha que tirar materiais de um 61 

espaço e ficou-se de verificar onde colocar. E em reunião feita pela Luci Mara, com 62 

um núcleo de pessoas decidiu-se que na sala 27, que era de materiais, passa para 63 

a sala 25, que era da pós-graduação. A sala 27 será a sala de acolhimento e uma 64 

sala que é pouco usada pela graduação, passa para a pós-graduação. Terão duas 65 

salas de acolhimento na Ala B, já incluídas nessa reforma. Disse que houve pedido 66 

para a empresa acelerar as obras durante as férias e já estavam quebrando muito 67 
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durante a manhã. Sra. Regina disse que a parte da lanchonete já quebraram tudo 68 

que precisava, o banheiro masculino também, a parte de azulejo de piso já tiraram. 69 

Agora que estão no banheiro feminino ainda tem parede, mas já está bem 70 

adiantado, que não chegou na mudança da porta e está pedindo para agilizar a 71 

quebradeira no primeiro andar, e a perfuração do elevador para tentar fazer tudo 72 

isso, agora nas férias. Prof. Valdir dá um informe sobre a Escola de Aplicação que 73 

envolveu a direção. Houve um pedido de uma família para contratar alguém para 74 

acompanhar a criança dentro da Escola de Aplicação, mas isso veio via justiça 75 

comum. Por isso, o vice-diretor foi, juntamente com a Profa. Vivian, conversar com 76 

a Procuradoria Geral e foi muito interessante essa conversa, pois foi muito bem 77 

acolhida com a explicação que a Profa. Vivian deu a respeito de qual é a dimensão 78 

do pedagógico e a dimensão que a legislação ou que a medicina consegue 79 

alcançar. Porque pela justiça comum existe uma lei, tem que cumprir e ponto final. 80 

Então terá que colocar cinco profissionais junto com a criança, dentro da sala de 81 

aula, etc. A explicação bem longa sobre isso, ela tinha um histórico da criança muito 82 

detalhado e a procuradoria geral acolheu e disse que ia colocar tudo isso para 83 

encaminhar ao juiz, para que ele tivesse também o quadro em branco, do que é 84 

uma escola para além da legislação. A Procuradoria-Geral se propôs a pedir ao 85 

Reitor uma reunião com a escola e com a direção para se conversar sobre essa 86 

necessidade de contrato dos profissionais exigidos por lei. Aproveitou para colocar 87 

o intérprete de Libras e ver o que acontece. Porque, se por um lado, pode não ser 88 

o caso de colocar todos os profissionais obrigatórios junto com a criança na sala, 89 

vai atrapalhar a aula. Não é ruim que a escola tenha esses profissionais que a lei 90 

exige e administrar como for possível. No início de agosto, mediado pela 91 

Procuradoria Geral, terá uma reunião com o Reitor para ver o que ele diz a respeito 92 

desse caso, porque são 15 crianças que, potencialmente, podem ir para a Justiça 93 

comum, exigindo que tenha um acompanhamento, o melhor é que a Reitoria se 94 

adiante e que contrate os profissionais. O fato de não ter o cargo criado pelo Estado 95 

não pode ser empecilho para que se encontre outros caminhos para contratar esse 96 

profissional. Profa. Cassia disse que a UNICAMP tem outra forma de contratar por 97 

conta de intérprete, que é uma categoria específica, que contrata esses 98 

profissionais, eles suprem toda a necessidade da universidade de acessibilidade 99 

comunicacional. Os dois são intérpretes. A pessoa que conversou disse que são 100 
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contratados como intérpretes mesmo, todas as garantias e faz tempo que eles têm 101 

esses profissionais. Em que setores estão lotados, que estão conversando com 102 

outras Universidades para achar uma solução. Quando houve uma reunião com o 103 

presidente da AUCANI em função daquele grupo de políticas linguísticas, porque a 104 

Reitoria acabou encaminhando para o campo, ficava em um setor de línguas na 105 

AUCANI, quando se falou de necessidade de contrato de intérprete de Libras, o 106 

presidente da AUCANI assustou um pouco. 2 - Expediente da Diretoria da Escola 107 

de Aplicação da FEUSP:  não houve  3 - Expediente dos Membros: Profa. Cassia 108 

disse que em relação ao evento se colocou à disposição para colaborar. Como a 109 

Profa. Rosângela já está participando, e precisava alguém pela área, se coloca à 110 

disposição, duas colegas já responderam que sim. Sta. Paula falou da preocupação 111 

sobre o dinheiro que receberam da Pró-Reitoria de Graduação para gastar, um 112 

projeto da Profa Iracema que recebeu um dinheiro de emenda parlamentar federal 113 

e está tramitando e também 350 mil da Profa. Sonia Kruppa e a falta de funcionários 114 

para viabilizar todo o processo. IIIª PARTE - ORDEM DO DIA: 1. PROCESSO 115 

SELETIVO: 1.1. ABERTURA: 1.1.1. REFERENDAR - MEMO EDA 44 FE 116 

24/06/2024 - Abertura de novo processo seletivo para Professor Doutor - Libras, 117 

aprovado ad referendum do Conselho do EDA em 24/06/2024. Colocada em 118 

discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) 119 

referendou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 1.2. COMISSÃO 120 

JULGADORA/INSCRIÇÕES: 1.2.1. REFERENDAR - MEMO EDA / 46 / FE / 121 

25/06/2024 - Solicitação aprovada ad referendum do Conselho do EDA, dos 122 

candidatos inscritos no âmbito do processo seletivo, Edital 34.2024 publicado no 123 

DO em 12 de junho de 2024, para contratação de 1 (um) Professor temporário para 124 

ministrar disciplina de EDA0463 - POEB. Colocada em discussão e, a seguir em 125 

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 05 (cinco) votos, 126 

por unanimidade dos presentes. 1.2.2. MEMO.EDA/48/FE/10/07/2024 - Aprovação 127 

das inscrições e Comissão Julgadora - Edital 38/2024 publicado no DO em 128 

25/06/2024, para contratação de 1 (um) Professor Contratado, por prazo 129 

determinado, até 31/12/2024, em jornada de 12 horas semanais, na disciplina: 130 

4800400 Educação Especial, Educação de Surdos, Língua Brasileira de Sinais. 131 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo 132 

(CTA) aprovou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 1.3. 133 
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RELATÓRIO FINAL 1.3.1. REFERENDAR - MEMO EDA / 43 / FE 24/06/2024 - 134 

Relatório Final referente ao Processo seletivo, edital 26/2024. O candidato Marcos 135 

Teixeira de Souza não compareceu para realização das provas, o que torna o 136 

processo seletivo encerrado por ausência de candidatos. Colocada em discussão 137 

e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 138 

05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 13.2. REFERENDAR - MEMO-139 

EDF – 46/2024 - Relatório Final do Processo Seletivo para contratação de um 140 

Professor Contratado III (Doutor), Candidato classificado: Marco Antonio Morgado 141 

da Silva Esclareço, relatório foi aprovado “ad referendum” do Conselho do EDF. 142 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo 143 

(CTA) referendou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 1.2.2. 144 

MEMO EDA 48 / FE 10/07/2024 - Aprovação das inscrições e Comissão Julgadora 145 

- Edital 38.2024 publicado no DO em 25/06/2024, para contratação de 1 (um) 146 

Professor Contratado, por prazo determinado, até 31/12/2024, em jornada de 12 147 

horas semanais, na disciplina: 4800400 Educação Especial, Educação de Surdos, 148 

Língua Brasileira de Sinais. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o 149 

Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 05 (cinco) votos, por 150 

unanimidade dos presentes. 1.3.3. REFERENDAR - MEMO EDA 47 FE 05/07/2024 151 

- Relatório Final referente ao Processo seletivo, edital 34.2024, para a contratação 152 

de 01 (um) docente por prazo determinado, aprovado no Conselho do 153 

Departamento em 05/07/2024. Candidata aprovada Patrícia Paula da Silva. 154 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo 155 

(CTA) referendou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 1.4. 156 

PRORROGAÇÃO DE CLARO E CONTRATO: 1.4.1. REFERENDAR - 157 

MEMO.EDA/42/FE/27/06/2024 - Solicitação da renovação do claro e do contrato 158 

da professora temporária, Emyly Kathyury Kataoka (claro nº 1268929) tendo em 159 

vista o afastamento do Prof. Dr. Ocimar Munhoz Alavarse para realização de 160 

estágio pós doutoral, no período de 01/08/2024 a 31/07/2025. Colocada em 161 

discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) 162 

referendou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 2. 163 

AFASTAMENTO: 2.1. Pedido de afastamento de Ana Lúcia Bezerra Nunes Cruz 164 

de 01 a 04/07/2024 para participação no módulo de pós-graduação no Instituto Vera 165 

Cruz em São Paulo. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho 166 
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Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos 167 

presentes. 2.2 Pedido de afastamento do Prof. Fabio Barbosa de Lima de 22 a 168 

23/08/2024 para Natal/RN, para participação em evento no VI SETED na UFRN. 169 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo 170 

(CTA) aprovou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 3. 171 

RECREDENCIAMENTO: 3.1. Memo  EDM 68 FE/05/07/2024 - Pedido de 172 

recredenciamento apresentado pela Profa. Dra. Cláudia Valentina Galian, nos 173 

termos do art. 23 da Resolução CERT 7271/16 e Ofício Circular CERT 01/2017. 174 

Aprovado pelo Conselho do EDM na sua 551a Reunião Ordinária, com parecer 175 

elaborado pelo Prof. Rogério de Almeida - EDA/FEUSP. Colocada em discussão e, 176 

a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 05 177 

(cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 4. ESTÁGIO PROBATÓRIO: 4.1. 178 

MEMO-EDF 49/FE/05/07/2024 - Relatório Bienal de Estágio Probatório 2022-2024, 179 

em regime RDIDP, período: Junho 2022 – Junho 2024, do Prof. Dr. Felipe de Souza 180 

Tarábola. Parecer emitido pela Profa. Lívia de Araújo Donnini Rodrigues do EDM. 181 

Aprovado na 500a. Reunião Ordinária do Conselho de Departamento. Colocada 182 

em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) 183 

aprovou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 5. AUXÍLIO 184 

FINANCEIRO: 5.1. REFERENDAR - Proc. 2024.1.216.48.3 - Vitória Rojas 185 

Gouveia - Pagamento de auxílio financeiro visando à participação da estudante 186 

VITÓRIA ROJAS GOUVEIA, regularmente matriculada no curso de Pedagogia da 187 

Faculdade de Educação da USP, em intercâmbio na Universidad De Playa Ancha 188 

- Chile, a ser realizado no período de à 05/08 a 13/12/2024. Edital 1886/2024 - 189 

CCINT FE - Programa de intercâmbio 29 - semestre 2024. Colocada em discussão 190 

e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 191 

05 (cinco) votos, por unanimidade dos presentes. 5.2. REFERENDAR - Proc. 192 

2024.1.224.48.6 - Gabriela Paula de Oliveira - Pagamento de auxílio financeiro 193 

visando à participação da estudante GABRIELA PAULA DE OLIVEIRA –NºUSP 194 

12565094, regularmente matriculada no curso de Pedagogia da Faculdade de 195 

Educação da USP, em intercâmbio na Escola Superior de Educação de Paula 196 

Frassinetti – Porto/Portugal, a ser realizado no período de à 02/09/2024 a 197 

28/02/2025. Edital 1886/2024 - CCINT FE - Programa de intercâmbio 29 - semestre 198 

2024.  Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico 199 
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Administrativo (CTA) referendou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos 200 

presentes. 5.3. REFERENDAR - Proc. 2024.1.232.48.9 - Suzana Freire Lopes 201 

Guimarães - Pagamento de auxílio financeiro visando à participação da estudante 202 

SUZANA FREIRE LOPES GUIMARÃES - NºUSP: 13654060, regularmente 203 

matriculada no curso de Pedagogia da Faculdade de Educação da USP, em 204 

intercâmbio na Università degli Studi di Verona - Itália, a ser realizado no período 205 

de 15/09/2024 a 15/02/2025. Edital 1886/2024 - CCINT FE - Programa de 206 

intercâmbio 29 - semestre 2024. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o 207 

Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 05 (cinco) votos, por 208 

unanimidade dos presentes. 5.4 - REFERENDAR - Proc. 2023.1.569.48.2. Michele 209 

Campos Silva - Pagamento de auxílio financeiro visando à participação da 210 

estudante Michele Campos Silva, regularmente matriculada no curso de Pedagogia 211 

da Faculdade de Educação da USP, em intercâmbio na Universidade do Chile, a 212 

ser realizado no período de 01/07 a 10/08/2024. Colocada em discussão e, a seguir 213 

em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) referendou por 05 (cinco) 214 

votos, por unanimidade dos presentes. 6. OUTROS ASSUNTOS: 6.1. 215 

REFERENDAR - Estudo da obra lanchonete. Prof. Valdir fez uma breve 216 

explanação. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico 217 

Administrativo (CTA) referendou por 05 (cinco) votos, por unanimidade dos 218 

presentes. 6.2. MEMO-EDF 51/FE/10/07/2024. O Conselho do EDF, em reunião 219 

ordinária de 05 de julho de 2024, aprovou a proposta de empréstimo da sala 231, 220 

localizada no segundo andar do bloco A, para instalação de um espaço coletivo de 221 

convivência dos/as funcionários/as técnico-administrativos da FEUSP por 18 222 

meses, com possibilidade de prorrogação. Colocada em discussão e, a seguir em 223 

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 05 (cinco) votos, 224 

por unanimidade dos presentes. Nada mais havendo, o Senhor Vice-Diretor 225 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. E, para constar, eu, 226 

Luci Mara Reinaldo Gimenes, Assistente Técnica Acadêmica, lavrei e digitei a 227 

presente ata, que será assinada por mim                                e pelo Vice-Diretor da 228 

FEUSP                       na reunião em que for discutida e aprovada. São Paulo, 11 229 

de Julho de 2024. 230 


